
行政懇談会　提言等回答一覧

地域 地区 提言等の内容 回　答 担当部課

作東 土居
新庁舎を建てるとのことだが、これから人口が減少し
ていったときにどうされるのか。

検討委員会において、教育委員会や保健福祉部を統合した庁舎にしてほしい。
銀行、農協の支店等、一度に用が足せるものにしてほしい。美作市産材をなる
べくたくさん使ってほしい。などといった意見があり、それにあった用地を探
しておりました。平成28年3月市議会で、中尾を候補地として上程していま
す。作東地域については、都市計画区域の拡大があるかどうかについては議論
をしていきたい。江見のまちからバレンタインの公園までを都市計画区域にし
てしまえば、この地域がお金を生むようになると考えます。※候補地について
は継続審査となりました。

総務部

作東 土居

公民館には１３～１６時しか嘱託職員がいない。これ
で市民サービスが成り立っているのか。新庁舎に来て
くれたら楽しくできるようにと言っていたが行けない
ひともいる。

土居の状況についてこれから勉強させていただきたい。岡山市では支所機能を
復活させたり、タクシーのような移動手段の希望される例もありました。

総務部
教育委員会

作東 土居
土居の駐在所についてはご協力をいただき存続となっ
た。県境という意味でもなくてはならないので、今後
も力を入れて存続していただきたい。

駐在所についてはまだ危ない可能性があります。人事の結果によっては再燃も
考えられますので、そのときには一緒に声をあげることが必要となります。

総務部

作東 土居
感知式信号についても、工業団地に来る人など、感知
式を知らない人は待ちきれずに赤信号のまま行ってし
まうことがある。

信号については、田舎にあって都会にないのが感知式信号。交通ルールの中で
知ってもらわなければなかなか難しいことだと思います。

総務部

作東 土居
デマンドバスが続いているのは各地区長の協力があっ
てこそ。今後このデマンドバスについてどうお考え
か。

デマンドバスは地域の方に担っていただいています。他の地域でもやってほし
いという声もありますが、土居のようにやっていくのは難しいのではと考えて
います。とはいえ高齢者の移動手段については課題であり、検討をしていきた
い。

市民部

作東 土居
パシフィコエナジーの太陽光発電についてどう考えて
いるか。

市が絡むものについては申請があれば適正な対応いたします。今後の動向を見
守っていますが、県土保全条例にかかる案件であり、降水時の土砂の流出と増
水への対応について、沈砂池や調整池を適正に整備し、地元合意を得る必要が
ある旨、平成２８年１月、県に意見を進達しています。

企画振興部

作東 土居

財政はいい方向に向かっているという話だが、地方交
付税を主たる財源とした財政がいい方向に向かってい
るとはどういうことか。国の財政自体が借金を抱えて
おり、そういった国の財源を当てにしているというこ
とが不安でしょうがない。

美作市の地方税収入は本当に少なく、いろいろな税目を集めても２０％に届い
ていないのが実情です。美作市以外にもこういった自治体は多数あり、それぞ
れ地方交付税に頼っています。とにかく信用してもらうしかありません。

総務部
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作東 土居

美作市は通学路の監視カメラについてどう考えている
か。また、１機３０万円の監視カメラを県と市で半分
ずつ負担して２８年度から実施する方向であると聞い
ているが、それは確定なのか。

監視カメラについては、市のスタンスとしてはやりましょうということで、積
極的です。ただ闇雲に設置してもいけないので、どこに設置すればよいか住民
からの目線と合わせて、プロ（警察）の意見を参照したい。県の指定するカメ
ラは高価なため、自前での取り付けも検討します。なお、防犯カメラの設置に
ついては、補助金交付要綱を策定し、Ｈ２８年度で美作警察署と協議のうえ、
要望箇所に設置します。

市民部

作東 土居

旧土居村の土居、竹田、福山村の田渕、美作の山外
野、江見村の原に74haほどの畑地があり、荒廃地が増
えている。どうにかできないかともがき続けているの
で、判断をお願いしたい。

高原は土の質が日指と似ているため、ごぼうの生産をしてはどうかと思いま
す。現在市では栄養評価調査をすすめており、日指のごぼうは鉄分を豊富に含
んでいます。今後農家の収入を上げていくために、このような作物の生産に対
しての助成や、長野県の川上村のように、ベトナム人などの労働力の確保とい
うことを考えています。また、ごぼうを始めとして、現在栽培されているカブ
ラなども成分検査の対象とし栽培・販売促進につなげたい。なお、広大な農地
があることを県にも報告しており、情報の共有を図りながら活用方法について
検討しています。

経済部

作東 土居

冬場の燃料が40年ほど前から変わってきており、竹田
で割り木を焚いているのもうちも含めて２件しかな
い。真庭の５分の１でいいので、作東地域に多くある
雑木を使ってバイオマス発電をしてほしい。

大原と勝田、東粟倉の支所に薪ストーブを導入しており、薪ストーブを導入す
る民家への補助金も制定しています。東粟倉では薪ボイラーの導入も進めてお
り、値段は市内産であれば真庭に持っていくより良くしたい。愛の村パークが
赤字にならず、生産者も儲かるよう、ちょうどいいラインを見つけたい。それ
でも余ってくるようであれば、小さい形でのバイオマス発電というのもありえ
ますが、まだ経済生産性に合うシステムが見当たらず、研究はしていますが、
やろうというところまでは至っていません。
化石燃料をバイオマス燃料に変換することは、全世界的に注目されており、市
内に多く存在する未利用間伐材や雑木を薪ストーブや薪ボイラーの燃料として
活用することを進めています。薪ストーブ設置補助や薪ボイラーの設置で需要
を生み、今後は供給とのバランスを考えていきたい。

経済部

作東 土居

美しい里山公園を１か所以上整備し、雇用を創出する
ということだが、その雇用にかかる費用はどこから出
るのか。美作市は多くの山林をかかえているが、その
中のごく一部の城山だけを整備し、市民や観光客の利
用がどれだけあるのか、どれだけあれば成功なのか。

里山公園については、都市公園法において、都市計画区域に公園を作ったらお
金（交付税）が入るものです。お金がとれるところしか指定しても意味があり
ません。もらったお金はまずは山の維持管理に使い、残ったお金は、安定財源
として教育振興や少子化対策にまわしていくのがいいのではと考えています。
成功・失敗についてはお金が入ってくるかどうかということです。※回答の内
容は行政懇談会開催時点

建設部
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作東 土居

江見の大還橋について、トラック２台が通れないほど
の道幅になっている。作東インターができて日指とも
一本繋がった道ができているので、大原線のほうを迂
回させて、その間に大還橋を改修するということもで
きるのではないか。

大還橋については以前から要望があります。美作側から来るトレーラーが橋の
欄干に当たり、すぐ横に歩道もあるので危険な状況です。JRとの交差もあって
難しいこともありますが、緊急輸送道路であることからも、県に要望を続けて
いきます。橋の架け替えについては、田原からバレンタインへ上がる道ができ
たので、迂回路とすれば工賃も安く済むいい案であると思いますが、堰や農業
用水との問題もあります。なお、関係地域からの要望や議会活動に対し、県に
よる現状調査に向けた動きがもあります。

建設部

作東 土居

上下水道に４通りの料金設定がある。合併協議会のと
きに５年をもって統一すると言っていたが、議会に反
対されてそのままなし崩しになっている。旧作東町は
合併により下水料金が上がった。地域ごとにバラバラ
の料金を払っている。この審議はこのまま進まないの
か。

平成26年度より、中期経営計画を上下水道で作り、料金体系の一本化をすすめ
てきました。下水に関しては一本化、上水道と簡易水道は違うので、上水道は
上水道で、簡易水道は簡易水道で一本化します。その中で、トータルの料金は
変えないということでお願いしており、大体案ができています。どういう内容
になるのかは議会（産業建設委員会）に相談させていただく。なお、上下水道
料金統一については３月議会に上程しています。※回答の内容は行政懇談会開
催時点。料金一本化に関する条例改正はH28年3月議会で議決されました。

環境部

作東 土居

旧作東町で今年４月～９月に亡くなった方が49人。白
水でも、毎年死亡者は多く、出生は０ということが続
いている。都会に出ている子どもたちを返すような政
策をとってほしい。どうしたらいいだろうか。

近隣に産業団地があり雇用環境は悪くありません。一番やらなければいけない
ことは、土居小学校を盛り上げることです。土居の子どもたちはいい子である
が、のんびりしているところがあります。学校の雰囲気はとてもいいので、そ
れが全体としての前向きな努力に繋がると思います。取り組み次第で直ぐに伸
びる潜在能力があると思います。
いい学校には人が集まり、集まった人は、熱心に学校をサポートするようにな
るといいます。良い循環も生まれ、少なくとも、学校がよくないと人は帰って
きません。

教育委員会

3


